

**Precios de suscripción**      **Pesetas**  
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50  
 En el resto de España, trimestre, id. . . . . 5'00  
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.  
 Números sueltos 10 céntimos.

# El Liberal

**Precio de los anuncios**      **Pesetas**  
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20  
 En cuarta plana, id. 0'12  
 Comunicados, id. 0'25  
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
 Los suscriptores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, sábado, 17 de Marzo de 1888.

N.º 2015.

## SECCION POLITICA

### 22 POR 100

Las ganancias que durante el último ejercicio ha realizado el Banco de España permiten á este privilegiado establecimiento de crédito repartir entre sus accionistas un dividendo de 22 por 100.

Esta cifra es toda una revelacion, no solo porque al buscar su origen lo encontramos en los negocios que el Banco hace con el Estado y en sus relaciones verdaderamente usurarias con el Tesoro, sino porque aquella fabulosa ganancia representa la muerte de la agricultura, la anemia de la industria y el total abandono de los hábitos de trabajo.

Ningun Banco de Europa reparte entre sus accionistas el 22 por 100, pero ninguno tampoco sirve de peor manera los intereses del comercio, de la industria y de la agricultura, porque estos negocios particulares no pueden de ningun modo proporcionar tan pingües beneficios, y lo que nuestro Banco quiere son ganancias, vengan de donde vengan, aunque sean á costa de la miseria del país.

Y si penetramos en las entrañas de ese monstruo que nos devora y amenaza acabar con nosotros en plazo no muy lejano, todavía hemos de ver que no solo engorda á los accionistas, sino á algunos otros que, ayudándole á hacer su gran negocio, sacan de él por su parte buena raja, hasta que llegue el día del trueno gordo, que llegará.

Entre éstos, por lo que el asunto afecta al interés público, hemos de citar á los *pignoradores*. La pignoracion es hoy por hoy el enemigo más audaz del trabajo.

Quien tiene un capital de seis mil duros, que aplicado al comercio, la industria ó la agricultura le daría seis ó siete mil reales de renta, de la cual debe descontarse la contribucion, compra papel del Estado, lo pignora y se encuentra con doce ó catorce mil reales de beneficio líquido, cobrados religiosamente por trimestres y sin pagar contribucion.

¿Me quieren ustedes decir si con este aliciente se encontrarán muchos tontos que trabajen, que inventen ó apliquen los inventos?

¿Es tan cómoda la única ocupacion de leer todos los días los telégramas de la Bolsa y sobre todo, es tan seductor el interés del

catorce por ciento, sin las contingencias de pedriscos y hielos y sin los peligros anexos á otra cualquier industria, que nadie ha de extrañar que el propietario venda sus campos para comprar papel del Estado, que el industrial liquide para dar á su capital esta provechosa aplicacion y que la gente huya, en una palabra, de todo lo que es trabajo, para vivir en la holganza y gastar la renta que le proporciona el Estado de una parte con el interés del papel, y el Banco por otra con las tales pignoraciones.

Y hé aquí uno de los aspectos de la actual crisis. Si el capital que gana 22 por 100 de interés fuera aplicado á la industria y agricultura no ganaría más que el 3 ó 4 por 100; pero en cambio no asistiríamos al triste espectáculo que nos proporciona el enflaquecimiento de la masa general del país, formando repugnante contraste con el engordamiento de unos cuantos.

El 22 por 100 es una revelacion, como antes decíamos.

(Mercantil Valenciano.)

## SECCION DE NOTICIAS

De *El Globo*:

### Graves síntomas

Toda la prensa de París se preocupa en los actuales instantes del movimiento iniciado en una parte de la opinion á favor del general Boulanger.

En torno del nombre del ex-ministro de la Guerra se agrupan elementos que si no son muy numerosos, son, en cambio, muy audaces. En el Parlamento cuenta con bastantes partidarios, entre otros, Francis Laur, Laissant y Laguerre; en la prensa «*Le Cri du Peuple*», «*L'Intransigeant*», «*La France*», «*La Lanterne*» y «*Le Petit Journal*», hablan todos los días de él para mantener un prestigio que parecia olvidado. Se vá á fundar, y en breve aparecerá el primer número, otro periódico con el expresivo título de «*La Cocarde*», que trae á la memoria los tiempos de la revolucion, y cuyo único objeto será defender al general de cuantas acusaciones se lancen contra él: por su parte los diarios monárquicos y bonapartistas atizan el fuego con todo género de retencencias insidiosas, constituyendo estos hechos un síntoma grave que justifica los recelos que comienzan á sentir los elementos templados de la situacion y órganos de publicidad tan previsores y tan sensatos como «*Le Temps*», la «*Republique Française*» y el «*Journal des Debats*».

Cerca de 60.000 votos obtuvo el general en siete distritos en las elecciones parciales del 27 de Febrero; sus defensores aseguran que cuando sea convocado el país para elegir nueva Cámara, el triunfo de Boulanger tendrá las proporciones de un plebiscito. Por el camino que van las cosas es fácil que su figura se levante

te más de lo que está. Las fuerzas conservadoras de la República, ya lo hacia notar meses atrás «*Le Temps*», gustan de gozar en paz los regalos de la vida. Quizá por su apego á la existencia sedentaria, quizá por su falta de fe en altos ideales, quizá porque consumen su actividad en fines privados, ello es lo cierto que la opinion va comunmente extraviada, moviéndose á merced de los que agitan sin cesar el espíritu público en la prensa y en la tribuna. Es menester, decía el gran periódico parisiense, poco despues de verificadas las elecciones que produjeron la actual Cámara, que tal estado de cosas concluya: hay que despertar á esa masa de opinion que permanece indiferente y que sólo sacude su indiferencia en los momentos supremos. Puesto que somos los más, es necesario hacer valer nuestra fuerza, pero la victoria no se consigue sin el movimiento y la lucha. Dése el pueblo francés por advertido para cuando llegue la hora de expresar nuevamente su voluntad.

Estas ó parecidas palabras empleaba «*Le Temps*» hace dos años, y nunca como ahora conviene recordarlas en presencia de los hechos que pasan á nuestra vista.

La historia de 1851 puede repetirse si no se promueve en el espíritu público una reaccion saludable.

Entonces los obreros iban en procesion por las calles gritando: «*Poileon, nous l'aurons!*» y lo tuvieron. Las gentes vieron aquellos síntomas con indiferencia, y se impuso por sorpresa la pasion de los exaltados.

Ahora se reproducen, aunque con menos viveza, las mismas canciones y el mismo estribillo. «*Boulangé, Boulangé, nous l'aurons!*» gritaron las masas hace pocos meses, y gritan los periódicos defensores del general todos los días. «*El Figaro*, diario monárquico, dice que estas manifestaciones significan que el pueblo francés busca instintivamente quien lo dirija y quien lo mande. Si la enfermedad es distinta, los síntomas son iguales. Surgen de abajo en 1888 como surgieron en 1851 las primeras indicaciones que acusan la existencia de un grave peligro. De la actitud de las clases conservadoras, bien avenidas con la República, depende que se ataje á tiempo.

¿Qué se propone el nuevo partido que está en vías de formacion? ¿Exaltar la figura de Boulanger solamente? ¿Anteponer el nombre del ex-ministro de la Guerra al de todo otro cualquiera ciudadano?

El partido, ó agrupacion ó tendencia, ó lo que sea, que sobre esto no se han puesto todavía de acuerdo sus autores, tiene su programa y su doctrina.

Un redactor del «*Gaulois*», periódico imperialista, ha dado con ella, publicando los puntos que defenderá «*La Cocarde*» desde su primer número. Reproduzcámoslos aquí, porque merecen tales honores.

El nuevo partido francés proclamará:

La eleccion del presidente de la República por la nacion: Asamblea única dividida en grandes comisiones que gobernarán con ministros irresponsables, elegidos fuera del

Parlamento: esta Asamblea hará las leyes por iniciativa del poder ejecutivo ó á propuesta de la iniciativa privada, sometiéndolas despues á la sancion del pueblo: responsabilidad del presidente de la República ante el país, el cual tendrá el derecho de destituirlo cuando sea rechazado uno de los proyectos de ley debidos á su iniciativa. En suma: una mezcla en que entran en diversas proporciones el régimen cesarista, el régimen convencional y el régimen suizo, con este ligero aditamento: que el presidente de la República elegido por la nacion, concentraría en sus manos todos los poderes y no podría ser nunca destituido sino por medio de una revolucion sangrienta.

Tal es la fórmula inventada por los partidarios de Boulanger. Va contra el sistema parlamentario y contra la actual República. El primer golpe asestado seria anuncio de inevitable ruina.

A la masa general de opinion [loca ahora defenderse de esas locuras.

Un gobierno enérgico y firme, con un programa franco y resueltamente conservador, despertaría seguramente á las clases medias que parecen dormidas. Sin ese despertar, se corre el riesgo de ser víctima de irremediables sorpresas.

### La opinion en Italia

Hace pocos días publicamos en nuestras columnas la protesta lanzada por «*Il Secolo*», de Milán, contra la política en que se inspiran la corte y el gobierno de Italia. El reputado periódico daba la voz de alerta advirtiendo á sus compatriotas los riesgos en que caería la Península, si, dado caso que estallara la guerra, las armas italianas combatiesen contra Francia.

La indicacion de «*Il Secolo*» ha tenido resonancia: otros periódicos se han puesto en frente del ministerio Crispi, censurando ágricamente, no ya solo la guerra de tarifas iniciada contra la República francesa, sino los compromisos contraídos por el gobierno, que ligan á Italia con los imperios centrales durante un período de tiempo indeterminado.

Ha sucedido lo que era forzoso que sucediera: el gabinete Crispi está á punto de divorciarse de la opinion. De todos lados se levantan voces para condenar su política y, ó mucho nos engañamos, ó no está muy lejano el día en que el pueblo de Italia, más avisado que sus gobernantes, inicie una reaccion saludable en el espíritu público.

A las protestas de una parte de la prensa hay que añadir la que ha formulado la comision central de la federacion de las sociedades obreras. En un manifiesto, distribuido profusamente por todas las provincias del reino, se expresan de este modo los representantes de las clases populares:

«Ya es tiempo, dicen, que los obreros italianos afirmen sus sentimientos y su voluntad en presencia de las tristes condiciones en que se halla el país y de las horribles calamidades que le amenazan.

»El comité central de las asociaciones confederadas, convencido de que interpreta los deseos de todas las

sociedades populares italianas, afirma energicamente que la Italia obrera protesta con todas sus fuerzas contra la eventualidad de una guerra que constituiría la página más culpable y más afrentosa de la historia de un pueblo.

«Alégase la frialdad de la opinión pública en Francia en lo que respecta a Italia. ¿Se ha olvidado la significación de alianza pactada con Alemania, y nuestra, a todas luces, inconveniente negativa para acudir a la Exposición de 1889?»

«Cítase también lo de Túnez, sin pensar que el origen de aquel acontecimiento data del Congreso de Berlín en donde el príncipe de Bismarck indispuso a Italia con Francia para consolidar la hegemonía teutónica en Europa.

«Se ha querido exacerbar los odios trayendo a la memoria el recuerdo de los incidentes de Marsella; pero al mismo tiempo se calla una cosa: que desde hace más de 20 años, trecientas mil familias de obreros italianos a quienes su patria no ofrecía otra alternativa que la emigración o la muerte, han encontrado en Francia asilo, trabajo y pan.

«La conciencia pública debe sublevarse contra los autores de esta funesta política.»

Más dice el manifiesto, pero suprimimos algunos párrafos, porque los copiados dan idea de su significación y su sentido.

Al paso que van las cosas, el gabinete Crispi encontrará pronto las consecuencias de esa política que tiende a malquistarse con Francia y a obedecer ciegamente los planes de Alemania.

La popularidad y los altos prestigios de la casa de Saboya débense principalmente a que ha sabido unir esta gloriosa dinastía sus sentimientos a los sentimientos generales de la nación. Jamás ha habido diversidad de ideas entre el rey y el pueblo.

La opinión en este punto ha sido siempre tan unánime, que no ha sido posible siquiera formar partidos bien determinados. Italia ha caminado, a ciegas a remolque de la dinastía, sin vacilar un momento en su fe y en sus destinos. El rey y el pueblo eran todo uno, y tal la fuerza de esta unión, que ha ahogado en germen los intentos repetidas veces hechos por algunos, para disgregar de la masa común bandos y parcialidades políticas con ideas propias.

No es buen síntoma el que se advierte en los presentes momentos en aquella península. Va abriéndose un abismo entre la sociedad y el Estado y comienzan a surgir, quizá contra la voluntad de todos, graves desconfianzas.

## MAHON

A las 4 de la tarde de ayer se reunió, como dijimos, en el despacho de la Delegación la comisión de propaganda para la Exposición de Barcelona.

El Sr. Rodríguez dió cuenta de una carta de D. Estéban Amengual de Barcelona aceptando el cargo que se le confirió de representante de esta isla en el referido certamen. Se acordó darle las gracias y participarle que por de pronto puede pedir 20 metros superficiales de terreno para las instalaciones de los productos que la isla envía y que se participe también dicho nombramiento al señor delegado general de la Exposición.

La Comisión quedó enterada con gusto de una comunicación del señor Alcalde de Villacarlos dando cuenta de un acuerdo de aquel Ayuntamiento por el que se destinan 50 pesetas para los gastos que originen las instalaciones por cuenta de Menorca.

Sabemos que los propietarios del terreno comprendido entre la calle de San José y la carretera de San Luis están dispuestos a cederlo gratis si el Ayuntamiento se decide a abrir la calle que una aquellas dos vías. Al efecto en la primera sesión que celebre la Corporación municipal presentarán una solicitud en la cual ofrecerán lo que llevamos espresado.

Creemos que el Ayuntamiento aprovechará la ocasión que se le presenta para hermopear aquella parte de la población.

Con motivo de ser el lunes los días del Sr. Delegado del Gobierno, será obsequiado en la noche de mañana con una serenata por la banda que dirige el señor Bagur.

A las tres y media de la tarde de hoy se ha reunido en la Delegación la Junta nombrada para la distribución de socorro a los huertanos y colonos perjudicados por los aguaceros de Setiembre último.

A la hora y media escasa de haber salido ayer tarde el vapor correo «Nuevo Mahonés» tuvo que arribar a causa de la gruesa mar y del recio SO. que reinaba. El segundo batallón de Filipinas fué alojado en los barrios 6.º, 7.º, 8.º y 9.º.

Por el Gobierno Militar de esta Isla se nos dice que según comunicación telegráfica del excelentísimo señor Ministro de la Guerra se ha dado la orden a los jefes de las cajas de reclutas para que admitan hasta el día 25 del corriente mes las cartas de pago de los individuos que hasta el 11 de Febrero precisamente hayan depositado el importe de la redención en la forma que la ley establece.

Con motivo de haber tomado posesión del cargo de maestro interino de la escuela pública de Villacarlos D. Juan Vidal Coll, ha quedado vacante la ayudantía de la primera de niños de esta ciudad.

Dice nuestro colega «El Liberal» de Madrid:

«En la provincia de Barcelona se han sobreesido bastantes causas formadas a Ayuntamientos por obra y gracia de los caciques que hoy privan, y sin embargo, éstos logran todavía que aquellas corporaciones no sean repuestas. Hay pueblo, según dice un periódico, en que el verdadero Ayuntamiento, el legítimamente elegido por los vecinos, espera su reposición hace once meses.»

Todavía va a resultar que los concejales procesados de esta ciudad, han sido muy favorecidos es-

tando sólo suspensos durante cuatro meses.

Verdaderamente no hay que esperer que esto mejore, mientras haya monarquía en España.

En el vapor «Puerto-Mahon» serán embarcadas mañana 17 cabezas de ganado vacuno, 166 de cabrío, 39 de lanar y 4 de cerda con destino a Alcudia, y 17 de lanar para Barcelona.

Leemos en «El Archivo», revista de Dénia:

«Colección de antigüedades en Dénia.—Parece que el afortunado propietario D. José Antonio Morand va a arreglar y coleccionar todas las antigüedades por él encontradas en el sitio donde estuvo el famoso templo de Diana en esta ciudad. Mucho se ha perdido ya, pero aun es hora; los que deseen estudiar los venerandos restos de la civilización romana pagana y cristiana tendrán donde acudir; pues esta colección no se negará a nadie. Reciba el Sr. Morand nuestra más sincera enhorabuena.»

En Mahon un amigo nuestro guarda en su colección un fragmento de mosaico de dicho templo, erigido hacia el año 550 antes de la Era vulgar. Fué un obsequio del ilustrado Dr. Chabás, autor de la Historia de Dénia.

Y a propósito de colecciones. Tenemos entendido que el celoso Ayuntamiento de Mahon trata de constituir aquí un modesto Museo, de carácter eminentemente local, a cargo de un conservador; esto es, de un conservador del Museo.

Mucho anhelamos que tome pronto cuerpo tan laudable pensamiento.

Leemos en «El País» de Ciudadela en su número de ayer.

«Lo que pasa en correos es ya inaudito. Ayer falló un saco de correspondencia inclusa procedente de América, que desde Barcelona se dirigió a Palma. Varias cartas procedentes de Barcelona con fecha del 28 de Febrero se han recibido esta mañana en esta población. Pero que mucho que tal suceda fuera de Menorca con los empleados que desconocen la posición de estas islas, cuando el mismo día 28 de Febrero un comerciante de Mahon dirigió a otro de Ciudadela una carta que cubría siete letras de cambio, y esta es la hora en que todavía la carta ha de llegar a su destino.»

Leemos en el propio periódico:

«En la tarde de ayer pudimos observar una hermosa foca que aparecía y desaparecía en las aguas de nuestro puerto, llamando la atención de algunas personas que de cerca contemplaban este animal.»

Del «Akhbar», diario de Argel, tomamos las siguientes líneas:

«Ponche franco-hispano.—Como lo habíamos anunciado, el ponche dado por la Sociedad franco-hispana constituida en Argel para honrar la memoria de Cervantes—tuvo lugar ayer noche (jueves 8 de marzo) en el café de Europa.

La reunión estuvo del todo concurrida. Entre los asistentes, había el Sr. Rotonda, vice-cónsul de España, que nos deja para quedar en Inglaterra; el Sr. Toubin, los Sres. Lara y

Petrus, farmacéuticos; Alberti, vicepresidente de la Cámara de Comercio española, Montoyo (José), Montoyo (Jaime), el doctor Triay, hijos de Alberti, hijos de Meló, Sitges, etc. La prensa argelina estaba igualmente representada en esta reunión.

Una vez servido el ponche, se comenzó la serie de los brindis, tomando primeramente la palabra el señor Rotonda. Dió las gracias a los allí congregados, por la invitación que le habían dirigido, diciendo que no merecía las pruebas de deferencia de que era objeto; que amaba ardientemente a la Francia, esta nación que marcha a la cabeza del progreso y enseña al mundo el camino de la libertad; y que por donde fuere sentiría crecer esta simpatía que consagra a dicha nación.

El Sr. Lara, que por primera vez en su vida toma la palabra en público, se muestra algo emocionado al contestar al vice-cónsul. Manifiesta que el Sr. Rotonda se ha conquistado vivas simpatías durante su estancia en Argel, y que le seguirán por donde vaya. Le desea un feliz viaje; no le dice adiós, sino hasta luego. Brinda por la Francia y la España.

El Sr. Sitges bebe a la unión de Francia y España a la unión latina; sus votos acompañan al vice-cónsul.

El Sr. Alberti, padre, dice que es la primera vez que se reúnen los hijos de España; afirma el sentimiento de solidaridad que les une. Desea al vice-cónsul rápidos ascensos, y con arranques verdaderamente oratorios hace el elogio de la Francia, que le ha enseñado a ser ciudadano.

El Sr. Toubin se vanagloria de asociarse a la obra emprendida para festejar la memoria de Cervantes, y de haber firmado el telegrama dirigido a Cervantes. Une sus votos al vice-cónsul y bebe a la salud de Francia y España.

El Sr. Montoyo (José) brinda por la grandeza de España y por su ventura, por Castelar, por la futura restitución de la Alsacia y Lorena a la Francia, y de Gibraltar a España; reclama con anhelo la paz universal y el desarme general.

El Sr. Petrus libra a la salud del Almirante Maymó, quien fué el primero en concebir el pensamiento de reverdecer el nombre de Cervantes.

El Sr. Alberti (hijo) recuerda que, cuando el Sr. Rotonda llegó a Argel, fué el primero en felicitarle por su feliz arribo; y que se considera dichoso al verle rodeado de tantas simpatías.

El Sr. Lopez desea un buen viaje al vice-cónsul.

El Sr. Sitges propone acompañar al muelle al señor Rotonda, que debe partir el día siguiente. Esta moción es aceptada con entusiasmo.

El Sr. Triay pide al señor Rotonda que cuente a la nueva colonia española, que va a encontrar en Inglaterra, la manera como sus compatriotas enaltecen en Argel al autor del *D. Quijote*.

El Sr. Melia brinda por el Sr. Rotonda. Recuerda la reunión que tuvo lugar en Argel, a la llegada de la fragata *Blanca*, y el frenesí que brotó de aquella asamblea, bebe a la salud de la Francia, a la íntima alianza de las razas latinas.

Hemos procurado bosquejar el noble torbellino de esta reunión franco-hispana; pero es pálido cuanto hemos apuntado, para dar una idea del febril entusiasmo, que inspiró todos los brindis pronunciados y que fueron coronados por estrepitosos aplausos.

A media noche se disolvió la reunión, llevándose cada uno un recuerdo indeleble de esta patriótica velada.

Mientras los pechos españoles, a la voz de patria, sepan siempre saturar-

BOLSA DE BARCELONA

Table with exchange rates for various goods and currencies in Barcelona, dated March 15, 1901.

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL. San Luis 15 Marzo. Muy señor mio: Espero tendrá la amabilidad de insertar las adjuntas líneas...

A. V. En 13 de Mayo del año próximo pasado publiqué en este mismo periódico un remitido en el que daba cuenta de la manera como habían obrado los adversarios del sistema liberal en las elecciones que habían tenido lugar en los días 1, 2, 3 y 4 del mencionado mes...

se de viril entusiasmo, el nativo suelo no podrá ser jamás hollado por la planta del extranjero. Las naciones que tienen un pasado glorioso...

La reunion que debia celebrar hoy la junta repartidora de las cantidades donadas por S. M. la Reina y por el gobierno para alivio de los inundados en Setiembre...

A las cuatro y media de la tarde de hoy ha dejado las aguas de nuestro puerto el vapor correo «Nuevo Mahón» conduciendo el segundo batallón del Regimiento infantería de Filipinas

M. Sawertal, astrónomo en el cabo de Buena Esperanza, ha descubierto, el 18 de febrero, un brillante cometa provisto de larga cola y que se encuentra actualmente en la constelación del Pavo...

Leemos en «El País» de Madrid:

La cuestion del servicio universal obligatorio está á la orden del día.

Un ilustrado colega, «La Correspondencia Militar», para conciliar con el horror que inspira á las clases acomodadas la vida de nuestros nau-seabundos cuarteles...

Dice el apreciable colega:

«Para conciliar los inconvenientes que habria en obligar á esas clases acomodadas á que hicieran la vida del cuartel, proponemos dos clases de soldados en el sistema de vida militar...

Soldados internos y soldados externos.

Soldados internos, los que duermen, comen y hacen la vida dentro del cuartel cual lo hacen ahora nuestros soldados, pero procurando mejorarles la habitacion y comida.

Estos soldados serian los que, por no tener recursos para vivir fuera del cuartel, admitirian este local y el haber señalado á su clase.

Soldados externos, los que duerman, coman y hagan la vida fuera del cuartel en la misma forma que el oficial, es decir, en las horas francas de servicio.

Los soldados externos no tendrán haber, segun el proyecto que citamos. El Estado economizará la mitad y la otra mitad se destinará á mejorar las condiciones de los soldados internos.

El colega militar promete explicar su ingeniosa idea, que nosotros daremos á conocer cuando nos lo consientan otras tareas.

BOLSA DE MADRID

Table with exchange rates for various goods and currencies in Madrid, dated March 15, 1901.

errores y salgan de su tipleza y puedan comprender que todos disfrutamos de igualdad natural.

Todos los hombres están sometidos á las mismas leyes naturales; todos nacen igualmente débiles, estan expuestos á los mismos dolores, y el cuerpo del rico se destruye lo mismo que el del pobre.

Así, pues, las diversas aptitudes del hombre no dependen de la naturaleza intima de su creacion, sino del grado de perfeccionamiento á que han llegado los espíritus encarnados en él.

El verdadero criterio de la justicia, es en efecto, el de querer por los otros lo que para sí mismo se quiere, y no el de querer para sí lo que para los otros se quisiera...

La elevacion en este mundo y la autoridad sobre sus semejantes, son pruebas tan peligrosas y grandes como la desgracia...

La riqueza y el poder engendran todas las pasiones que nos apegan á la materia y nos alejan de la perfeccion espiritual...

Si el Sr. Vidal y sus amigos hubiesen tenido en su mente las máximas de nuestro maestro, de seguro hubieran seguido distinto camino...

Para concluir debo únicamente rogar á mis amigos que se olviden de las injurias veritadas por nuestros enemigos, dejándolas en el olvido.

Antonio Vidal.

Observaciones atmosféricas de hoy facilitadas por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

Table with atmospheric observations including temperature, humidity, wind direction, and time of day.

Crónica religiosa.

Santo de hoy San Patricio obispo y Santa Gertrudis. Corte de María Mañana se hace la visita á Nuestra Señera de la Merced en Santa María.

Santo de mañana DOMINGO DE PASICN. San Gabriel Arcángel.

Crónica marítima.

Buques despachados Dia 17

Para Barcelona v. «Puerto Mahon», cap. D. Miguel Tuduri, con 21 trips., efectos y la correspondencia.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Mahón Arriendo del teatro

El dia 16 de Abril próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta de arriendo del teatro principal de esta ciudad...

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de tres mil pesetas y no se admitirá postora que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá depositarse en la caja municipal la cantidad de ciento cincuenta pesetas acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Las proposiciones se harán en papel del sello undécimo y conformes al adjunto modelo, presentándolas en pliego cerrado que entregarán á la mesa de subasta.

Mahón 16 Marzo de 1888.—El Alcalde presidente. Pedro R. Pons.

Modelo de proposicion

Don.... vecino de.... segun cédula personal número.... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del Teatro de esta ciudad durante el año económico de 1888-89 ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujecion á aquellas per la cantidad de.... (en letras....) pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

D. Francisco Rodriguez de Guevara, Juez de primera instancia del partido de Mahón.

Hago saber: Que el dia diez y siete de Abril próximo, á las doce de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado y con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la escribanía del Escribano refrendatario...

Dado en Mahón á doce de Marzo de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodríguez de Guevara.—Ante mí, Juan Allés.

Anuncios preferentes

Lecciones á domicilio

Lectura, Escritura, Nociones de Aritmética, y todas las materias comprendidas en la Instruccion Primaria, por D. Francisco de P. Torrrens y Gelabert, Bachiller en Artes.

Clases nocturnas

De 7 á 8 para niños. De 8 á 9 para adultos.

Precios convencionales.

CALLE DE LA INFANTA NUM. 145

Para vender

Lo esta un molino con su casita calle del Molino núm. 38, Villacarlos. Informarán calle de la Fuente número 15 en el propio pueblo.

**REALIZACION DE EXISTENCIAS****NUESTRA COSTUMBRE DE CADA FIN DE TEMPORADA****ES VENDER NUESTRA CONFECCION****NO HAY DUDA****Para ello es necesario sufrir un quebranto****TODA PERSONA QUE NOS COMPRE UNA PRENDA  
DURANTE LO QUE RESTA DE ESTE MES****OBTIENE UN NEGOCIO DE****50 POR 100****BAZAR CANET Y PONS****LA VERDAD ESTÁ PATENTE**

Una capa de 14 duros, por 9 duros.

Una capa de 10 duros, por 7 duros.

Un traje de paño forro tartan, lo regalamos por 3 duros y medio.

Un ruso Brunoff, por 4 duros y medio.

Un elegante pardesú, género extranjero, por 7 duros.

**VISITAD NUESTRO ESTABLECIMIENTO****50, ARRABAL, 50**